

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES DIVERSES

Réunion du 6 Août 2019 à Strasbourg

PV N° 1 – Saison 2019 – 2020

Administrateurs : Michel KEFF – Francis WILLIG

Président CR Futsal/Beach Soccer : Gérard KEFF

Membres présents :

- Fernand WILLMANN
- Franck CLAUSS
- Patrice FEYS
- Julien LANG

1) Structuration du Département – Saison 2019/2020

Afin de développer l'ensemble des activités qui sont proposées aux clubs de la LGEF la proposition suivante sera présentée au CD du 28 août prochain :

Bureau :

Administrateurs Michel Keff & Francis Willig

Secrétaire : Francis Willig

Trésorier : Gérard Keff

Présidents des Commissions Régionales : Gérard Keff & Francis Willig

Référent Technique Futsal et Beach Soccer : Patrice Feys

Référent arbitrage : Julien Lang

Vice – Présidents : Fernand Willmann & Gilles Thiebaut

Commission Régionale Futsal/Beach Soccer

Président : Gérard Keff

Membres : Fernand Willmann & Gilles Thiebaut, Patrice Feys, Maximilien Fradin, Michaël Telch, Vito Di Benedetto, Franck Clauss, Julien Lang, Pascal Fritz

1 Représentant de la Commission siègera à la CR des Compétitions.

Commission Régionale Foot Pour Tous

(Loisir, Entreprise, Structures Privées, Handifoot, Foot Adapté, Foot 5, Futnet...)

Président : Francis Willig

Membres : Gérard Keff, Fernand Willmann, Gilles Thiebaut + Membres à nommer

Ces Commissions Régionales s'appuient sur les Commissions des 3 Secteurs qui elles-mêmes s'appuient sur les Commissions des Districts.

Les fiches de frais concernant les activités du Département seront validées par les administrateurs et les présidents des Commissions

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

2) FUTSAL

a) Equipe de France

L'Equipe de France (Sélectionneur : Pierre JACKY – Adjoint : Cyrille JEHL) évoluera à SELESTAT (Alsace) contre la FINLANDE les 24 & 25 septembre prochains.

Des animations jeunes et féminines sont prévues en amont des rencontres.

b) Division 2

4 clubs représenteront la LGEF :

Reims Métropole (Groupe A)

Kingersheim Futsal, Neuhof Strasbourg Futsal, Pfastatt Futsal (Groupe B)

Groupe A (10 équipes)

PESSAC *Promu R 1 (Nouvelle Aquitaine)*

BAGNEUX

LAVAL

TORCY

PAULISTA *Promu R1 (Paris Ile de France)*

HEROUVILLE

LILLE FACHES

REIMS METROPOLE (LGEF)

RENNES T.A

VILLENEUVE D'ASCQ *Promu R 1 (Hauts de France)*

Groupe B (10 équipes)

A.S. MARTEL CALUIRE LYON

BASTIA AGGLO **Rélégué de D 1**

BEAUCAIRE **Rélégué de D 1**

CHAVANOZ *Promu R1 Auvergne (Rhône Alpes)*

DIJON CLENAY

KINGERSHEIM (LGEF)

NEUHOF STRASBOURG (LGEF)

PFASTATT (LGEF)

PLAISANCE ALL STAR TOULOUSE

FURIANI USJ

Neuhof Strasbourg Futsal non en règle avec le statut de l'arbitrage ne pourra aligner que 3 mutés lors de la nouvelle saison.

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

Dates des derbys D.2 FUTSAL / B

ALLER

Samedi

j.1 ----28.09.2019 / 16hrs.00 .KINGERSHEIM Futsal - PFASTATT Futsal

j.3 ----12.10.2019 / 16hrs.00 KINGERSHEIM Futsal - NEUHOF Futsal

j.8 ----07.12.2019 / 16hrs.00 NEUHOF Futsal - PFASTATT Futsal

RETOUR

Samedi

j.11 ----15.02.2020 / 16hrs00 NEUHOF Futsal - KINGERSHEIM Futsal

j.16 ----25.04.2020 / 16hrs.00 PFASTATT Futsal - NEUHOF Futsal

j.18 ----16.05.2020 / 16hrs.00 PFASTATT Futsal - KINGERSHEIM Futsal

c) Championnats Régionaux (LGEF)

– SENIORS Masculins

Une nouvelle mouture a été mise en place pour la nouvelle saison (règlement adopté par l'AG de LGEF du 30 mai 2019) et se déroulera en 2 phases : phase district (gérée par les Commissions des Districts) et phase régionale (gérée par la Commission Régionale Futsal).

Voir tableau d'évolution en 2 phases en annexe .

– SENIORS Féminines

Après un essai effectué sur le secteur Alsace lors de la saison 2018/2019 il s'agit maintenant de concrétiser en concertation avec les Responsables du Football Féminin de la LGEF et des Districts surtout en cette année de réussite de la Coupe du Monde Féminine.

– JEUNES R 1 U 14

Nouvelle compétition mise en place à partir de cette saison. Elle concerne l'ensemble des clubs évoluant en R 1 « extérieur ». Une correspondance sera adressée par Maxime Rinié (Responsable des Compétitions) aux clubs de la LGEF.

Le règlement sera présenté au CD de la LGEF lors de la réunion du 25 août prochain et l'ensemble du dispositif sera présenté aux éducateurs et cadres techniques par Patrice Feys le samedi 31 août.

Pas de finale régionale de prévue pour l'instant (inter-secteurs) mais si l'essai est concluant le règlement sera présenté à la prochaine AG.

La Commission souhaite à ce que la compétition apparaisse sur Foot 2000 (à voir avec Maxime Rinié) Cette compétition remplacera celle des U 15 intersecteurs.

d) COUPES

Coupes des Secteurs

Les secteurs qui le souhaitent peuvent continuer à mettre en place les coupes inter-districts.

Coupe Nationale

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

Inscriptions 2018/2019 (pour rappel)

ALSACE	(1 District) = 7 Clubs	(35 Clubs engagés / 32 en District)
LORRAINE	(4 Districts) = 8 Clubs	(48 Clubs engagés / 48 en District)
CHAMPAGNE ARDENNE	(4 Districts) = 1 Club	(7 Clubs engagés / 6 en District)
TOTAL = 90 Clubs engagés / 86 en District =		quota FFF 6 Clubs

Saison 2019/2020

Les inscriptions doivent être effectuées pour le 15 septembre au plus tard.

Les clubs doivent s'inscrire en « FUTSAL Coupe de France LGEF » pour être validés et non pas en « Phase District »

La Commission fera son possible – avec le soutien des Commissions des Districts » - afin d'avoir le même nombre d'inscrits qu'en 2018/2019 pour aboutir à un nombre de qualifiés pour la phase nationale (voir tableau en annexe)

e) Label Jeunes FFF

Les clubs de Kingersheim Futsal et Neuhof Strasbourg Futsal se sont vu décerner le « Label Jeunes » ESPOIR.

Dotations et diplômes sont en attente de réception de la part de la FFF.

Les clubs pourraient être mis à l'honneur lors de l'accueil de l'Equipe de France Futsal (24 & 25 Septembre 2019) en présence des Responsables nationaux.

f) Arbitrage

Le stage de rentrée est fixé au samedi 21 septembre à Joeuf.

Les nouveaux candidats seront formés uniquement au Futsal et deviendront de ce fait des arbitres spécifiques de Futsal.

La CRA tend vers un arbitrage de plus en plus qualifié (groupes 1 & 2) avec test physiques et théoriques à l'appui.

La Commission adresse ses félicitations à Julien Lang pour sa promotion au sein de l'arbitrage de l'UEFA.

L'organigramme du pôle arbitrage « Foot Diversifié / Pratiques Diverses » est annexé au présent PV

g) Autorisation Tournoi

Kingersheim Futsal a adressé une demande d'autorisation de tournoi international organisé à Staffelfelden les 10 et 11 août 2019. Avis favorable de la CR transmis aux Responsables de la LGEF pour transmission à la FFF.

3) BEACH SOCCER

Les référents Beach Soccer de l'ensemble des Ligues s'étaient retrouvés à Ostwald (Alsace)

Les sites d'Ostwald (Alsace) et de Dienville (Champagne Ardenne) ont accueilli les finales masculines et féminines de la LGEF.

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

Les fiches de frais concernant ces compétitions (arbitrage, déplacement des équipes...) sont en cours de regroupement et seront transmises au Service Comptabilité de la LGEF.

Les 2 représentants de LGEF aux finales nationales qui se sont déroulées à Saint Jean de Monts (CSO Amnéville pour les masculins et FC Vendenheim pour les féminines) ont connu des fortunes diverses sur un plateau final particulièrement relevé.

Arnaud Szymanski, capitaine de l'Equipe du CSO Amnéville a été sensible à l'hommage rendu par les organisateurs du fait qu'il cessait sa carrière en tant que joueur tout en continuant à manager l'équipe du CSO. La Commission le félicite pour sa belle carrière et lui souhaite bien des satisfactions dans sa nouvelle mission.

La Commission relève par ailleurs que Stéphane FRANCOIS vient de cesser ses fonctions en tant que sélectionneur de l'Equipe de France pour diriger l'Equipe des U 17 de l'Olympique de Marseille. Elle remercie Stéphane pour son engagement auprès des clubs et joueurs de la FFF , sa disponibilité et ses compétences et lui souhaite une totale réussite dans sa nouvelle mission.

National Beach Soccer Tour 2019

Le Beach Soccer a été à l'honneur durant trois jours en Vendée et plus particulièrement sur le sable de Saint-Jean-de-Monts ! Les nombreux spectateurs présents ont pu apprécier le spectacle proposé par les joueurs et joueuses venus de toute la France ! Une édition 2019 du National Beach Soccer de la FFF marquée par la finale nationale masculine (*remportée par La Grande Motte vainqueur de Marseille Beach Team 8-3*) et par l'organisation d'un Challenge Féminin dominé par les Nordistes de Grand Calais victorieuses 8 buts à 2 des Vendéennes de La Roche ESOF belles 2e de ce tournoi et ravies d'avoir pu s'essayer à la pratique.

4) STRUCTURES PRIVEES

La LGEF a pris part à l'étape du Challenge FIVE (Foot 5 et Futnet) organisée par la FFF pour 8 équipes au FIVE DE REIMS le 13 juillet dernier. Ce fut une réussite à tous points de vue : organisation (FFF/LFA , LGEF et District de la Marne), ambiance, qualité de prestations fournies par des équipes mixtes (masculines/féminines).

Domage que l'étape de Metz au du être annulée au dernier moment.

La Commission souhaite prendre connaissance des conventions régionales et nationales signées avec les partenaires des structures privées afin de proposer des animations et compétitions aux licenciés des districts qui souhaitent adhérer à cette nouvelle forme de pratiques.

5) FOOT ENTREPRISE

La Commission prend connaissance des messages transmis par l'UNFE (Union Nationale du Football Entreprise) et Gérard Cassegrain (Président du District de la Marne).

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

Elle regrette la disparition des clubs spécifiques de FE (FC Caillot Reims, Charlevilles Mezières en 2019, Nancy en 2018) qui ont cependant intégré le championnat traditionnel (dit foot libre). Pour rappel les 2 clubs de la Champagne Ardenne avaient intégré le championnat de la Ligue voisine des Hauts de France la saison dernière pour évoluer à 7 équipes sur les 2 ligues. Elles n'ont pas souhaité poursuivre dans cette voie.

Le FE de haut niveau (R 1) n'a donc plus de représentants en LGEF mais continue cependant à vivre à travers le Foot Loisir, le Futsal et les animations (à suivre) au sein des structures privées.

Coupe de France FE : pas d'inscrits pour la saison actuelle alors que les inscriptions étaient ouvertes jusqu'au 15 juillet 2019.

Daniel Jacquet (District de la Marne et membre de la Commission Pratiques Diverses de la LGEF) avait fait partie du groupe de travail mis en place par la LFA pour re-dynamiser le Foot Entreprise. Il apporta son expérience en la matière et du cependant constater qu'en LGEF cette forme de FE a eu des difficultés à s'exprimer alors que des équipes entreprise continuent cependant à s'inscrire en entreprise/loisir.

6) FOOT LOISIR & FOOT EN MARCHANT

La LGEF adhère au plan de développement (création de sections loisir) présenté par la FFF et M. Patrick PION (Direction Technique Nationale) qui est intervenu lors de l'AG de la LGEF du 30 mai dernier et devant les cadres techniques à Reims.

Ce plan de développement est soutenu financièrement à travers les conventions d'objectifs.
Coût licence loisir : La dernière AG de la FFF a décidé que le coût ne pouvait être supérieur à 50 % de celui de la licence « libre » .

Le District des Vosges avait pris contact avec l'Association du GASL qui a bien voulu rejoindre la District avec ses 270 licenciés.

Le Foot en Marchant (pour les plus de 55 ans) commence à avoir pignon sur rue. Les équipes de l'APM Metz (district de la Marne) et d'Ebersheim (District d'Alsace) sont de plus en plus sollicitées pour des rencontres de démonstration afin de faire adhérer de nouveaux pratiquants et de garder dans notre giron les anciens et de participer ainsi à la campagne « sport/santé » lancée par le Gouvernement. Ces pratiquants restent non seulement fidèles à nos clubs en tant que joueurs mais intègrent également pour quelques-uns les comités en tant que dirigeants.

7) INFRA STRUCTURES

La LFA/FFF continue à soutenir les clubs et municipalités lors de la création de nouvelles structures à travers le FAFA (Fonds d'aide au Football Amateur).

Le terrain de Futsal extérieur qui devait être installé en Lorraine a finalement été installé au CREPS de Reims, un nouveau terrain de Foot 5 sera construit à Wasselonne (Alsace) après celui de Schnersheim tandis qu'une convention est toujours en cours d'élaboration entre la LGEF et la Municipalité de Reims pour ce qui concerne l'utilisation des terrains du Parc de Champagne.

LIGUE du GRAND EST de FOOTBALL

Le terrain de Futsal extérieur de Haguenau devrait être inauguré d'ici fin 2019 afin d'en faire prendre connaissance aux municipalités de plus en plus intéressées par ce type d'installations délestant l'occupation des salles.

Le Département de Développement des Pratiques Diverses remercie vivement les Districts qui adhèrent à leurs actions et l'ensemble des acteurs (Membres des Commissions, Référent Futsal/Beach de la LGEF, Responsables des Compétitions, Services Administratifs, Cadres Techniques, Educateurs et Arbitres) qui permettent la mise en place et le suivi de ces Pratiques.

Les Administrateurs

Le Président de la CR

Michel KEFF & Francis WILLIG

Gérard KEFF